

LA FONDATION ARC MET À L'HONNEUR LES CHERCHEURS QUI TRANSFORMENT LA LUTTE CONTRE LE CANCER : UN FILM-MANIFESTE AU CŒUR DE L'EXCELLENCE TOULOUSAINE

Toulouse, le 2 décembre 2024 - La Fondation ARC pour la recherche sur le cancer, engagée depuis plus de 60 ans dans la lutte contre le cancer, lève le voile sur un film-manifeste unique qui célèbre les hommes et les femmes derrière les avancées médicales. Ce film met en lumière le professeur Jean-Philippe Girard, figure emblématique de la recherche toulousaine, et rappelle le rôle de Toulouse en tant que pôle d'excellence dans la recherche en cancérologie.



Jean-Philippe Girard : une figure de proue de la recherche en cancérologie

Parmi les chercheurs mis en lumière dans ce film, le professeur Jean-Philippe Girard occupe une place centrale. Directeur de recherche à l'Inserm et responsable de l'équipe "Biologie Vasculaire: Cellules Endothéliales dans l'Immunité, l'Inflammation et le Cancer" à l'Institut de Pharmacologie et de Biologie Structurale (IPBS) à Toulouse, il est reconnu internationalement pour ses découvertes révolutionnaires sur le rôle des vaisseaux sanguins dans le cancer.

Ses travaux sur les vaisseaux HEV (high endothelial venules) – véritables portes d'entrée des lymphocytes tueurs dans les tumeurs – ont établi un lien direct entre leur présence et l'efficacité des traitements immunothérapeutiques. Ces recherches, menées en collaboration avec l'Institut Claudius Regaud et Gustave Roussy, ouvrent de nouvelles perspectives prometteuses pour les patients atteints de cancers agressifs. En reconnaissance de ces avancées majeures, il s'est vu décerner le prestigieux Grand Prix Oberling-Haguenau.

"Être chercheur, c'est se poser des questions, réfléchir, avoir des idées – parfois des idées qui nous mènent bien plus loin que ce qu'on avait imaginé au départ. C'est là que naissent les grandes découvertes. Pour nous, chercheurs en biologie, le terrain d'exploration, c'est le vivant, le corps humain. Mais qu'il s'agisse de physique, de chimie ou d'autres disciplines, la quête reste la même : comprendre."

Dans ce film, Jean-Philippe Girard insiste sur l'importance de la dimension collective dans la recherche "le chercheur n'est pas solitaire. Avoir des idées, c'est une chose, mais il faut ensuite les partager, les confronter avec d'autres. La recherche, c'est un travail d'équipe. Les obstacles sont nombreux, mais on les surmonte, on les contourne, on ne lâche rien, car derrière chaque défi, il y a des patients qui placent leurs espoirs en nous." Et d'ajouter avec émotion : "Voir aujourd'hui des patients atteints de cancers généralisés, considérés comme perdus, être sauvés... Ce sont de véritables miracles. Après 25 ans d'efforts, voir ces résultats, c'est tout simplement fabuleux."

Ce témoignage poignant met en lumière la détermination et l'humanité qui animent chaque avancée scientifique. Au cœur de ces prouesses, une volonté inflexible : comprendre, innover et sauver des vies. Ce film offre une opportunité unique de révéler la richesse humaine et scientifique de la recherche toulousaine. À travers le parcours de Jean-Philippe Girard, c'est tout un collectif de chercheurs engagés et passionnés à Toulouse qui est mis à l'honneur.

Depuis plus de 15 ans, la Fondation ARC soutient les travaux du chercheur Jean-Philippe Girard, avec l'attribution de trois Programmes Labélisés Fondation ARC successifs en 2011, 2015 et 2018, permettant ainsi de développer ses recherches sur le long terme. En 2023, la Fondation a également renforcé son engagement en région Occitanie en finançant 35 projets de recherche pour un montant total de près de 2,5 millions d'euros, dont 28 à Toulouse, bénéficiant à eux seuls de 2 millions d'euros.

Avec des institutions de renom comme l'IPBS ou l'Institut Claudius Regaud, **Toulouse s'affirme comme un acteur clé de la recherche contre le cancer en France**. Ce film, en donnant un visage aux chercheurs toulousains, rend hommage à leur contribution déterminante dans l'accélération des découvertes.

Un film pour révéler l'humanité des chercheurs

Plus qu'un simple « spot », ce film choral rapproche le public des femmes et des hommes qui consacrent leur vie à la science. À travers une mise en scène sensible et originale, il dévoile leurs espoirs, leurs combats et leur engagement au service des patients. Une invitation à voir au-delà de la blouse blanche pour découvrir les forces vives de la recherche. Diffusé durant les deux premières semaines de décembre sur des créneaux à forte audience, notamment à midi, en prime time sur TF1, au 20h sur France Télévisions, ainsi que sur les chaînes M6 et LCI, le film bénéficiera également d'une large visibilité la première semaine de décembre avec des projections dans plus de 2000 cinémas des réseaux Pathé et MK2, et en digital sur MYTF1 streaming.

Découvrez le film ici



A PROPOS DE LA FONDATION ARC

Reconnue d'utilité publique, la Fondation ARC est 100 % dédiée à la recherche sur le cancer et est exclusivement financée par la générosité de ses donateurs et testateurs. Elle a ainsi alloué en 2023 près de 30 millions d'euros à 307 nouveaux projets de recherche porteurs d'espoir pour les malades. Pour la Fondation ARC, tout part d'une conviction : la recherche vaincra le cancer. C'est grâce aux découvertes des chercheuses et des chercheurs que nous finirons par remporter la victoire : parvenir à guérir un jour le cancer, tous les cancers.

Contact Presse

Eloïse Mendy-Meli Agence Anouk Déqué

e.mendy@adeque.com / 06 37 12 12 71